

El 26 de Julio se le aplicó una ligadura elástica, lográndose la caída completa del tumor el día 13 de Agosto, viniendo en seguida con una rapidez extraordinaria la cicatrización de la herida la cual se encontró cerrada el día 12 de Octubre.

Desde el momento de la caída del tumor, la neuralgia y la basca desaparecieron completamente, volviendo la temperatura á la normal, quedando el individuo sin síntoma apreciable de ninguna especie que haga sospechar una alteración de los centros nerviosos.

El tumor examinado al microscopio por el Dr. Espínola, presentaba elementos de tejido nervioso y cicatricial.

Esta observación es notable bajo dos puntos de vista: primero, la tolerancia del cerebro y segundo de la lesión primitiva.

Sesión del 31 de Diciembre de 1890.—Acta número 13.—Aprobada el 7 de Enero de 1891.

Presidencia del Dr. Manuel S. Soriano.

Correspondencia.—“Mal rojo del ganado porcino en México” memoria remitida por el profesor José de la Luz Gómez.—Presentación de un joven operado de trépano, por el Dr. Rafael Lavista.—Asuntos económicos.

Se abrió la sesión á las siete y media de la noche con la lectura del acta de la sesión anterior, la que fué aprobada.

En seguida se dió cuenta:

Primero. De las publicaciones recibidas, las cuales se mandaron pasar á la Biblioteca á disposición de los señores socios.

Segundo. De la excusa del Dr. Francisco de P. Chacón, quien no pudo asistir á la sesión por ocupación urgente.

El Dr. Eduardo Licéaga, da lectura á una Memoria que por su conducto presenta el profesor José de la Luz Gómez, en turno por la sección de “Veterinaria;” cuya Memoria lleva por título: “Mal rojo del ganado porcino en México.”

En vista de la importancia del trabajo remitido por el profesor Gómez, y de que sólo faltaban veinte minutos para que sonara la hora de Reglamento, el señor Presidente suplicó al Dr. Licéaga suspendiera la lectura de la Memoria mencionada, para terminarla en la próxima sesión, á fin de que la Academia pudiera ocuparse de los asuntos económicos del día, que son de mucha impertancia.

El Dr. Rafael Lavista manifiesta, que pronto tendrá el gusto de presentar á esta Academia la historia detallada de su último enfermo operado de trépano, y de cuyo hecho tiene ya conocimiento la mencionada Academia. Hoy sólo desea, que los socios examinen á su operado á quien presenta para que comprueben el éxito obtenido con la operación practicada.

El señor Presidente nombró á los Sres. Dres. Eduardo Licéaga y Fernando Zárraga, para que examinasen al operado que presenta el Dr. Rafael Lavista y diesen cuenta á la Academia con el resultado de su examen.

Se suspendió la sesión durante un cuarto de hora; y vuelta á abrir, el Dr. E. Licéaga, en nombre de la Comisión nombrada, dice: que los señores socios han podido cerciorarse del éxito tan brillante obtenido por el Dr. Lavista; que el conocimiento de la historia del enfermo y el estado actual del mismo después de operado, confirman suficientemente las ventajas obtenidas con la segunda operación; manifiesta, que intencionalmente ha hecho el interrogatorio delante de todos los señores socios, para que pudieran apreciar la perfección con que el operado habla y se mueve, sobre todo comparando estas funciones con las que presentaba antes de la operación. Llama igualmente la atención de los señores socios, sobre el modo con que, en sentido inverso del que se perdieron, se han venido recobrando los movimientos del miembro abdominal derecho primero; del hombro; y por último, del miembro superior del mismo lado.

Desea por último, fijar la atención de la Academia sobre esta consideración, que á su juicio cree de mucha importancia; que la utilidad del estudio de las localizaciones cerebrales, ha sido plenamente confirmada en esta ocasión, puesto que tanto en la primera como en la segunda operación, se cayó con toda seguridad, en los centros cerebrales afectados.

El Dr. Licéaga termina su informe felicitando al Dr. Lavista por su habilidad, y á la Cirugía nacional, por la inauguración de esta clase de operaciones en nuestro país.

El Dr. Lavista da las gracias al Dr. Licéaga, é invita á los señores socios, para que se sirvan presenciar una segunda operación de esta misma especie, la que se propone practicar el día 2 del próximo Enero en la Quinta de Salud de que es Director. Y espera que una vez más quedará comprobada la exactitud de las localizaciones cerebrales.

El Dr. Hurtado aprovecha esta oportunidad para manifestar que en el estudio histológico que hizo de la pieza patológica que le remitió el Dr.

Lavista, se encontró: esclerosis cerebral en el fragmento del cerebro recibido; reservándose dar los detalles de este análisis cuando lo haya concluido.

El señor Presidente da las gracias al Dr. Lavista por su invitación á la Academia, y suplica á los señores socios concurran á la operación de trépano que próximamente practicará el referido Dr. Lavista.

El Dr. F. Malanco pide á la Academia, nombre á dos de sus ilustrados socios, para que con él formen la Comisión que deberá dictaminar sobre los trabajos presentados optando á la vacante en la sección de "Ginecología."—La Academia tomó en consideración y aprobó la moción propuesta por el Dr. Malanco; y habiéndose procedido á la votación por cédulas, resultaron electos para formar dicha Comisión, en compañía del Dr. Malanco, los Sres. Dres. Rafael Lavista y Francisco de P. Chacón.

El secretario que suscribe dió segunda lectura á la moción presentada á la Academia por los Sres. Dres. José M. Bandera y Luis E. Ruiz, que dice: "Los que suscriben proponen á la Academia la supresión de la parte de la fracción 3ª del artículo 34 del Reglamento, que dice: "Antes de la votación se leerán ante la Academia las Memorias presentadas por "los candidatos;" la que después de una ligera discusión fué aprobada por once votos contra tres.

En consecuencia y conforme al artículo 81 del Reglamento, queda suprimida la fracción 3ª del artículo 34, que dice: "Antes de la votación se leerán ante la Academia las Memorias presentadas por los candidatos."

El Dr. Hurtado manifiesta, á propósito de la moción presentada por los doctores antes mencionados, que sería muy conveniente el que, de aquí en adelante, las Comisiones no fueran unitarias, sino que estuvieran formadas por tres socios.

El Dr. José M. Bandera cree muy oportuna la observación del Dr. F. Hurtado, la que implicaría una modificación al inciso 2 del artículo 34; en tal virtud creé que el Dr. Hurtado debería presentar su moción por escrito, para que la Academia la discuta.

El Dr. Bandera dió segunda lectura al dictamen presentado por la comisión sobre los trabajos remitidos, optando á las dos plazas vacantes en la sección de "Oftalmología."—Sometido á discusión en lo general, y puesto á votación, fué aprobado en lo general por mayoría de votos.

Habiéndose procedido en seguida á la votación de los candidatos por escrutinio secreto, resultaron electos como socios titulares, el Dr. Fernando López por unanimidad de votos, y el Dr. Agustín Chacón por mayoría de votos, ingresando los dos á la sección de "Oftalmología."

Para la próxima sesión quedan pendientes:

Primero. La discusión y votación de la 2ª proposición con que termina el dictamen de la Comisión de "Oftalmología" acerca de los trabajos presentados optando á la vacante en dicha sección.

Segundo. La 2ª lectura al dictamen presentado por la Comisión de Bacteriología, que recayó sobre las Memorias presentadas optando á la vacante en la sección de Bacteriología.

Tercero. El Dr. Licéaga queda igualmente con el uso de la palabra para presentar su informe sobre los resultados obtenidos con el método del Dr. Koch, para la curación de la tuberculosis.

El segundo secretario anunció los turnos de lectura y se levantó la sesión á las nueve y diez minutos de la noche, habiendo asistido los Sres. Dres. Bandera, Cordero, García, Hurtado, Lavista, Laso de la Vega, Licéaga, Lugo, Malanco, Martínez Carriedo, Olvera, Ortega Reyes, Ruiz, Soriano, Villada, Zárraga, y el primer secretario que suscribe.

EDUARDO VARGAS.

Sesión del 7 de Enero de 1891. — Acta número 14. — Aprobada el 14 de Enero de 1891.

Presidencia del Sr. Dr. Mejía.

Presentación del Dr. Agustín Chacón, nuevo socio titular. — "Nota relativa á los virus venenosos ó ponzoñas de algunos animales que viven en México," Memoria leída por el Dr. Jesús Sánchez. — Presentación de una persona completamente curada de un tétanos generalizado, por el Dr. Francisco Hurtado. — Presentación del Dr. Fernando López, nuevo socio titular. — Informe del Dr. Eduardo Licéaga sobre los resultados en la curación de la Tuberculosis por el método del Dr. Koch. — Dictamen de la Comisión de Bacteriología.

Se abrió la sesión á las siete y veinte minutos de la noche con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor Presidente presenta á la Academia al Dr. Agustín Chacón, nuevo socio titular.

El Dr. Chacón da las gracias á la Academia por su nombramiento y ofrece hacer cuanto esté de su parte para cumplir debidamente.

El Dr. Sánchez dió lectura á su trabajo titulado: "Nota relativa á los virus venenosos ó ponzoñas de algunos animales que viven en México." — Quedó comprendido en la fracción 2ª del artículo 18 del Reglamento.

El Dr. Hurtado presenta á un hombre como de 45 años de edad, com-